

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_007 | Onanisme. Perfectionnement de l'espèce. Police médicale allemande et anglaise.CollectionBoite_007-2-chem | \[Curation\] Item](#)[J. Wender. Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes \[photocopies\]](#)

J. Wender. Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes [photocopies]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb007_f0148

SourceBoite_007-2-chem | [Curation]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Wender, Jos](#)

Références bibliographiques[Wender, Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

de manger aussitôt qu'il en sentait le besoin ; car, s'il manquait à le faire, son appétit se passait, et il éprouvait une grande faiblesse.

Il s'est toujours abstenu de manger après cinq ou six heures du soir : cette dispense du souper, qui était pour lui une précaution nécessaire, étant déjà alors d'un usage presque général dans la classe aisée de la société, il s'y soumettait sans peine.

Il buvait à ses repas de bon vin vieux, rouge, pur, en petite quantité, car il n'était jamais altéré : l'eau, soit seule, soit unie au vin, l'incommodait et diminuait son appétit. (1)

Il avait soin de se tenir chaudement vêtu, de changer souvent de linge, et observait d'ailleurs scrupuleusement, à

(1) On voit que le régime que Tissot conseillait aux sujets exténués par les pollutions nocturnes, est diamétralement opposé à celui que je fis observer à ce malade, et ce à devoir être ainsi, puisque ce célèbre Médecin, ne connaissant pas de moyen d'arrêter court l'écoulement de la semence, n'avait d'autre ressource qu'une diète très-rafraîchissante et peu substantielle, propre à diminuer la sécrétion de cette humeur.

l'égard des autres choses appelées non-naturelles, les préceptes de l'hygiène.

Par ce traitement, ce régime et ces précautions suivis avec ardeur, les sucs extraits des alimens cessèrent d'être distraits pour la création d'une humeur coûteuse qui s'échappait aussitôt qu'elle était formée ; ces sucs furent employés à la réparation des organes ; les organes réparés exécutèrent convenablement leurs fonctions, et de l'exécution simultanée et harmonique des fonctions, résulta le rétablissement graduel de la santé qui, à l'aide d'une conduite sage et régulière, n'a cessé de se consolider de jour en jour.

C'est ainsi que j'ai eu la douce satisfaction de rendre à sa famille et à la société cet aimable jeune homme, qui fait aujourd'hui le bonheur de l'une et l'ornement de l'autre.

J'ai eu occasion depuis de traiter trois autres sujets plus ou moins épuisés par la même maladie, et je l'ai fait avec un

**

